

MEXICO

Considerando que el desarrollo, la actualización y el perfeccionamiento de legislaciones, políticas, normas, reglas y estrategias sobre basura plástica marina es un proceso continuo e inacabado, se recomienda impulsar metodologías de elaboración de políticas públicas siguiendo del “bottom-up” y “up-down” ya que de manera general predominan los marcos nacionales a los cuales, es necesario incorporar el desarrollo de los trabajos a nivel subnacional, en reconocimiento a los pueblos indígenas que se rigen por “usos y costumbres”.

En los inventarios de recursos y mecanismos para apoyar las medidas adoptadas conjuntamente por actores públicos y privados, se recomienda ampliamente contabilizar la elaboración y existencia a nivel local y subnacional de:

- Diagnósticos de residuos.
- Programas de gestión de residuos.
- Sistemas nacionales de contabilidad ambiental.
- Sistemas de monitoreo y trazabilidad de materiales y residuos.
- Desarrollo de sistemas alternativos de pesca.
- Sistemas de indicadores de logros alcanzados.

Es importante impulsar el empoderamiento de las mujeres, los niños y jóvenes y los adultos mayores, ya que cada uno de esos grupos, representan pilares fundamentales para impulsar el cambio de cultura que permita en el mediano plazo, disminuir la llegada de plásticos al océano.